



ASSEMBLEE DES EVEQUES

ORTHODOXES DE FRANCE

## COMMUNIQUÉ

**Paris le 2 octobre 2012** --- Les évêques orthodoxes de France ont tenu leur réunion de rentrée ce mardi 2 octobre au siège de l'Assemblée sous la présidence du Métropolitain Emmanuel.

1. Les évêques sont profondément inquiets de l'évolution de la situation difficile au Moyen Orient et en Syrie. Ils le sont particulièrement face à l'enlisement de la situation dans ce pays et la recrudescence de la violence qui gagne en intensité et provoque des destructions et des pertes en vie humaine, très regrettables. Dans ce contexte, les évêques expriment leur plus profonde solidarité avec le primat, les évêques, le clergé et les fidèles du Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche dont le siège est à Damas, Eglise dont les racines apostoliques remontent au début de l'ère chrétienne, mais aussi avec l'ensemble du peuple syrien meurtri par cette grande épreuve. Tout en priant pour toutes les victimes de ce conflit, les évêques lancent un appel à toutes les parties à faire cesser toutes les violences, pour épargner au peuple syrien davantage de souffrances et de destructions. Seul le dialogue peut permettre une sortie de crise qui préserve ce qu'il y a de plus essentiel pour le peuple syrien, son unité et son intégrité. Les évêques en appellent aussi à la communauté internationale pour soutenir un règlement pacifique du conflit. Devant les inquiétudes réelles quant à la pérennité de la présence chrétienne au Moyen Orient, les évêques invitent toutes les composantes, chrétiennes et musulmanes, des sociétés plurielles du Moyen Orient, à œuvrer ensemble pendant cette période critique de recomposition politique pour réaffirmer le besoin de vivre ensemble et consolider le modèle de coexistence interreligieuse sur lequel ces sociétés sont fondées. Les chrétiens, composantes historiques de cette région, se doivent aussi d'œuvrer en partenariat avec leurs compatriotes musulmans pour édifier des régimes politiques démocratiques respectueux des droits fondamentaux de l'homme et des libertés essentielles, les garantissant constitutionnellement aux personnes et communautés historiques, sur la base d'une seule et même citoyenneté fondée sur le principe d'égalité des droits et des obligations.

2. Les évêques ont pris connaissance des intentions du gouvernement qui visent à apporter des modifications fondamentales au mariage civil en France. Le mariage est une institution traditionnelle pluriséculaire qui structure société, famille et relations interpersonnelles. Dans une perspective orthodoxe et chrétienne, il s'agit d'une communion fondée par le Créateur (Genèse 1-2), bénie par le Christ (Jean 2) et dont la fin est double : participer avec Dieu à son œuvre créatrice (la « *pro-création* ») tout en approfondissant l'union d'amour et de service mutuel entre un homme et une femme, dont la vocation et le destin sont de devenir « une seule chair » dans le monde et pour l'éternité. En plus de sa dimension théologique, la question de la forme et de la nature du mariage est éminemment « sociale » et renvoie à la notion du couple, à la conception de la famille, de la filiation, du droit à l'adoption, à l'éducation des enfants, de l'altérité, des régimes matrimoniaux etc. Pour l'Eglise orthodoxe, l'ontologie du mariage se fonde sur la complémentarité homme-femme. Alors que le PACS prévoit déjà l'union civile entre des personnes du même sexe, la notion traditionnelle et fondamentale du mariage –avec sa propre terminologie– doit être préservée, afin de marquer une distinction claire et nette entre des unions civiles et la vocation du couple hétérosexuel. Les évêques orthodoxes de France comptent publier prochainement une déclaration sur les fondements de la conception chrétienne orthodoxe du mariage.

3. Les évêques orthodoxes condamnent fermement tout ce qui peut porter atteinte, directement ou indirectement, ici et là, à la dignité des religions, à leurs symboles et à leurs référents essentiels. Toute atteinte à une religion est une atteinte à toutes les religions et, en premier et dernier lieu, à la personne humaine.

4. La prochaine réunion périodique de l'AEOF est programmée pour le vendredi 16 novembre 2012.

---

### CONTACT PRESSE AEOF

CAROL SABA, PORTE PAROLE ET RESPONSABLE DE LA COMMUNICATION

Tel : + 33 (0) 6 20 18 46 77 --- Email : [contact@aeof.fr](mailto:contact@aeof.fr)

---

**AEOF**

*Instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe canonique en France*

*Siège 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris*

*[www.aeof.fr](http://www.aeof.fr)*